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令和４年９月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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７ 番 

丸山 恵二 

 

 

 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、総合公園の使用料の徴収について 

  総合公園の野球場の使用料の徴収について、申請団体

の確認を十分行い、徴収すべきだと考えるがどうか。 

 

２、丸善Ｋモール撤退後の利用について 

  令和２年に丸善Ｋモール店が撤退し、２年が経つが、

撤退後の店舗の利用について、何か計画はあるのか。 

 

３、町長の公約について問う 

  町長は、「行政力の再生」「職員力の向上」を公約した

が、具体的にどのようなことをおこなっているのか。 

 

 

 

１、８号線バイパス計画について 

 ① ８号線バイパス計画の説明会が町の公民館であっ

たが、参加者が少なかった。広報は十分であったか。 

 ② 計画図を見ると、土盛をして高さが１０ｍくらいの

ところもある。万が一犬上川が決壊して水が本町へ流

れ込むと、８号線バイパスが水をせき止め、被害が甚

大になることが予想される。この対策はどのように考

えているのか。 

 ③ できれば高い位置での通過でなく、ある程度の高さ

に抑えてバイパス道路を通じて今後の本町の発展を

期待したいところであるが、どのように考えている

か。 

④ できるだけ人家・工場を避けてルート決定したため

に、曲がりくねった道路の計画となっている。これは

ある程度仕方がないと考えるが、そうなると本町の基

幹産業である農業の圃場の形が悪くなり三角地も多

数できることとなる。この対策は何か考えているか。 
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１０ 番 

西澤 伸明 

 

２、防災拠点整備について 

  道の駅せせらぎの里こうらに隣接して、防災拠点整備

をすすめると以前説明があったが、その計画はどのよう

になっているのか。 

 

３、忠霊塔の整備について 

  役場信号の角地に東西忠霊塔を移設する計画を聞い

ているが、予定はどのようになっているのか。 

 

 

 

 

１、国道8号線バイパスについて 

 ① バイパス新設の目的と現在の進捗状況は。 

② 本町内ルート案の問題点をどのように認識してい

るか。農村風景を分断し、利便性、経済効果も含め、

本町としての価値は見出しにくいのでは。 

③ 本町として県・国交省への意見表明とその内容は。 

④ 今後の主なスケジュールは。 

 

２、彦根市・４町による広域の新ごみ処理設備整備計画に

ついて 

① 本町として、ごみの抜本的減量計画策定に本腰を。

② 地球規模の課題である気候危機打開に寄与し、財政 

 難をより困難にさせる大規模施設の根本的見直しを

管理者会においても発信が必要では。 

 

３、安倍元首相の国葬に対する本町の対応について 

① 故安倍元首相の葬儀を国費で行うことについての

認識は。 

② 町民に弔意を強制することがないように。 

⑴ 防災無線での黙とうなどの呼びかけはしないこ

とが重要ではないか。 

⑵ 学校など公共施設での半旗の掲揚を行わないこ

とが求められるのでは。 

⑶ 国葬に関わる町費の支出は一切行わないことが

重要では。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 
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９ 番 

建部 孝夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 番 

岡田 隆行 

 

 

 

 

 

 

１、町の子どもの確かな学力の向上をめざして 

  教育基本法、学校教育法、学習指導要領には、子ども

（児童・生徒）の教育の基本は、生きる力をつけること。 

それは、「確かな学力（知）、豊かな人間性（徳）、健康と

体力（体）」の３つがバランスよく総合された教育だと

定義している。本町では、その３つの内、低位な実態に

ある「確かな学力」が大きくバランスを崩している。全

国学力テスト都道府県ランキングで、滋賀県は、 

２０２１年 小学校が４７位（最下位） 

       中学校が３６～４０位（３６位が５県） 

２０２２年 小学校が４５～４６位（４５位が２県） 

       中学校が４０～４３位（４０位が４府県） 

滋賀県内の１９市町では、小・中学校とも毎年最下３位

内（推定）。このことから、全国に小学校２２,０００校、

中学１０,８１５校あるが、その底辺層に位置付けられ

ていることがうかがい知ることができる。 

そこで、次のことを問う。 

① 本町の子どもの学力がかなり低い要因、理由は、何 

か。分析・考察はしてあるのか。 

② 現状からの打開策、子どもの学力を伸ばし高める 

 方途、対策、解決に向けた取り組みを示されたい。 

そして、その実践・行動は進んでいるのか。 

 

 

 

 

 

１、学童の現在の状況について 

 ① 町運営から業務委託になって２年目になったが、町

運営の時と比較して、メリットやデメリットなどの現

状は。 

② 町運営から業務委託での運営になって、コスト面の

比較とコスト面以外での目に見えない民営化の効果

などの検証をしているか。 

③ スタッフについては、町運営の時のスタッフが採用

されているが、現場のスタッフからの不満や喜びの声

などは聞こえているか。 
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④ 子育て支援センターの管理下になっていると聞い

ているが、町と業務委託者との連携や話し合いは適切

におこなわれているか。 

⑤ 現状を把握するために、学童の現況の調査を独自に

したが、現場スタッフからは人手不足もあり、スタッ

フ募集をかけているが、集まらないのが現状だが、募

集しても来ないのは何が原因か把握しているか。 

⑥ コロナ禍の中での学童の運営については、業務委託

者の努力も必要だが、町行政としても業務委託者との

連携強化や、きちんと運営されているか確認するた

め、現地に足を運んで現場の声も聞く必要があると思

うが現状は。 

 

２、ごみ問題について 

 ① 各地域におけるごみ関連に関する苦情は、把握して

いるか。 

② 町民に対して、ごみの分別などについては、どのよ

うに周知しているか。 

③ コロナ禍の中、犬上クリーン作戦などがここ数年中

止になっているが、不法投棄の現状は。 

④ 今年から、粗大ごみなどの収集が年２回から年１回

になり、各集落からかなりの苦情が出ているが、その

後町行政の対応として、見直しの検討はあるのか。ま

た見直しなら時期はいつになるか。 

⑤ 粗大ごみなどの回収費用については、年々費用が増

加しているが、過去３年間の東西における各費用はい

くらか。またそれらの問題点や現状は。 

⑥ 今年から、町も過疎法の適用になり、財政も苦しい

現状なので、回収費用を減らすための対策などの検討

は。 

⑦ 以前の計画で、ごみ関連に関する施設の計画があっ

たが、その後の進捗状況は。 

⑧ ごみを出さない、持たない、持ち込ませないための

対策として、本町としての今後の方針は。 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

教育次長 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

住民人権課長 

 

住民人権課長 

 

住民人権課長 

 

住民人権課長 

 

 

 

住民人権課長 

 

 

住民人権課長 

 

 

住民人権課長 

 

住民人権課長 

 

 

 

 

 

 

 



- 5 - 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１、農家の経営について 

 ① 政府は、農家支援を打ち出しているが、どのよう

に行うのか。 

② 県は、農家に対して、支援策は、打ち出している

のか。 

③ 町は、農家経営は、どのように把握しているの

か。 

④ テレビ放映などで、農家経営は史上最大の危機と

いっており、市や町などに農家支援の要望が出され

ているが、本町には要望は出されているのか。 

⑤ 本町として、農家支援に対しての計画は考えてい

るのか。 

 

２、長寺西区の公園管理について 

 ① 長寺西区の公園管理について、町との契約はどの

ようになっているのか。 

② 長寺西区の公園の草むしりや清掃は、どちらが行

うようになっているのか。 

③ 他の区の公園は、どのようになっているのか。 

④ 昨年度に長寺西区の公園などを、前区長と前副区

長と見に回ったが、その後、その公園の管理に対す

る話し合いの進展は。 

⑤ ピエロの滝で、よく苦情を聞くことがある。草む

しりを行っても、すぐに草が伸びる。草を刈ってほ

しいなどの苦情は、何件あるのか。 

⑥ 今後、公園の管理については、どのようにしてい

こうと考えているのか。 
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